

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian mengenai pengetahuan pelaku UMKM Batik Desa Trusmi Kulon tentang bank syariah, dilihat dari sisi pendidikan dan religiusitas nya, maka dapat dihasilkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil uji parsial (uji t) variabel pendidikan, nilai  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $3,254 > 1,978$ ) dan signifikansi  $< 0,05$  ( $0,001 < 0,05$ ) maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima, jadi dapat disimpulkan bahwa pendidikan secara parsial berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap persepsi tentang bank syariah pada pelaku UMKM batik Desa Trusmi Kulon.
2. Berdasarkan hasil uji parsial (uji t) variabel religiusitas, nilai  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $5,864 > 1,978$ ) dan signifikansi  $< 0,05$  ( $0,000 < 0,05$ ) maka  $H_0$  ditolak dan  $H_2$  diterima, jadi dapat disimpulkan bahwa religiusitas berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap persepsi tentang bank syariah pada pelaku UMKM batik Desa Trusmi Kulon.
3. Berdasarkan hasil uji serentak (uji F) variabel pendidikan dan religiusitas secara bersama-sama berpengaruh terhadap persepsi tentang bank syariah pada pelaku UMKM Batik Desa Trusmi Kulon. Hal ini dibuktikan dari hasil Nilai  $f_{hitung} > f_{tabel}$  ( $25,832 > 3,07$ ) dan signifikansi  $< 0,05$  ( $0,000 < 0,05$ ) maka  $H_0$  ditolak dan  $H_3$  diterima, jadi dapat disimpulkan bahwa pendidikan dan religiusitas secara bersama-sama atau simultan berpengaruh terhadap persepsi tentang bank syariah pada pelaku UMKM batik Desa Trusmi Kulon.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, peneliti mengajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Dengan hasil penelitian ini diharap bisa menambah kajian inklusi perbankan syariah sebagai khazanah keilmuan di bidang perbankan. Karena itu, perlu diperbanyak kajian-kajian tentang kelembagaan keuangan syariah, baik perbankan maupun nonperbankan, khususnya kelembagaan keuangan syariah.
2. Kepada masyarakat Desa Trusmi Kulon khususnya para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) Batik untuk tetap menjaga tingkat pendidikan dengan mengikuti program pemerintah yang mewajibkan belajar 12 tahun karena pendidikan sangat berpengaruh terhadap pengetahuan kita terhadap sesuatu. Serta meningkatkan literasi tentang keuangan syariah, agar dapat mengenal bank syariah.
3. Kepada pihak bank syariah agar tetap mempertahankan atau meningkatkan sistem sosialisasi tentang bank syariah agar masyarakat yang mengetahui tentang bank syariah bisa lebih luas dari sebelumnya.

